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香港文匯報訊 全國節能與新能源汽車產業發展推進
工作座談會昨日在京召開。中共中央政治局常委、國務
院總理李克強作出重要批示，要着力突破核心技術和關
鍵，擴大先進適用的節能與新能源汽車市場應用。

突破核心技術制約 提高自主創新能力
據新華社報道，批示指出：加快發展節能與新能源

汽車，是促進汽車產業轉型升級、搶佔國際競爭制高
點的緊迫任務，也是推動綠色發展、培育新的經濟增
長點的重要舉措。要突出重點、合理佈局，針對產業
發展的「瓶頸」和「短板」，着力突破核心技術和關

鍵零部件制約、提升自主創新能力和技術水平，落實
和完善扶持政策、優化配套環境，創新商業模式、擴
大先進適用的節能與新能源汽車的市場應用，走出一
條健康可持續的產業發展新路，為經濟增長和民生改
善注入新動力。
中共中央政治局委員、國務院副總理馬凱出席會議並

講話。他強調，要深入貫徹李克強總理重要批示精神，
堅持「市場主導、創新驅動、重點突破、協調發展」，
落實完善政策措施，從供給和需求兩方面發力，加快動
力電池革命性突破，大力推進充電設施建設，努力實現
2020年新能源汽車規劃目標，加快把中國建設成為新能

源汽車強國。
馬凱指出，發展新能源汽車，要進一步增強緊迫

感、責任感，採取更加有效措施，扎實推進各項工
作，加快把新能源汽車搞上去。要突破充電設施制約
瓶頸，加強規劃指導，完善標準規範，加大扶持力
度，鼓勵商業創新，加快建成適度超前的充電基礎設
施體系。要打破地方保護壁壘，取消限行限購，加強
品質安全監管，建立統一開放、有序競爭的全國市
場。要強化企業內生動力，研究制定燃油消耗量管理
辦法，建立油耗積分交易制度，形成既有激勵、又有
約束的長效機制。

李克強：加快發展節能與新能源汽車

■■李克強強調李克強強調，，要擴大節能與新要擴大節能與新
能源汽車市場應用能源汽車市場應用。。 新華社新華社

發改委：今年對外投資將再創新高
GDP增速保全球最高「五位一體」展開國際產能合作

諾獎經濟學家看好中國前景
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）第7
屆中國對外投資合作洽談會昨日在京開幕，為
搶搭中國「一帶一路」快車，全球逾百國家的
政府官員、投資機構代表、駐華使節及跨國公
司領袖率團參會，吸引中國企業「走出去」投
資。
據悉，本屆外洽會以「一帶一路」、「國際

產能和裝備製造合作」為重點，分別舉辦「一
帶一路」投資合作、投資拉美、中歐投資機
會、東南亞與「一帶一路」投資合作及中俄投
資合作等專題區域論壇；以及中國核電走出
去、中國電力國際合作、國際產能和裝備製造
合作、中國農業海外投資合作、中國企業走出
去融資與保險等專題行業論壇。
「一帶一路」等重點議題吸引了上百國家派
出代表積極赴會。古巴、羅馬尼亞、阿聯酋等
國家在大會上特別舉辦多場國別投資說明會，
宣傳介紹各國的投資環境和投資政策等。此
外，阿根廷、巴西等南美洲及加勒比地區也設
置展位參會，以期獲得中國企業青睞。

大中企業設展
俄羅斯作為外洽會首個主賓國，由中俄友好

和平與發展委員會主席季托夫先生率領逾280
名俄羅斯政府官員和企業家來華參會、參展，
利用外洽會平台重點宣傳和介紹俄羅斯遠東超
前發展區及海參崴自由港等。
中國方面則推出中國核工業集團、中國航天
科工集團、中國振華石油等眾多國內大中型企
業設展，天津自貿區、福建自貿區也紛紛亮相
外洽會。

在談及中國企業對外投資時，寧吉喆介紹，2014年
中國境外投資總額達1,230億美元（約合港幣

9,532億元），比上年增長14.2%，佔全球當年對外直
接投資的9.1%，內地已連續3年成為世界第3大對外投
資國。並預計，今年全面對外投資總額將再創新高。

居民收入增長快於經濟
寧吉喆指出，今年前三季度，中國國內生產總值增

長6.9%，增速雖有所回落，但經濟的結構在改善，在
工業領域，高技術產業的發展也快於一般工業的發
展。前三季度，城鎮新增就業達1,066萬人，高於去
年。此外，居民的收入與經濟增長還是同步且快於經
濟增長的，城鄉居民收入增長7.7%，快於經濟增長的
6.9%。
寧吉喆又表示，中國將把基礎設施建設、冶金建材

原材料供應、裝備製造安裝、金融服務投融資、人才
科技5個方面的因素結合在一起，按照這「五位一體」
模式來積極推進國際產能合作。在冶金建材合作方

面，中國支持鋼鐵、水泥、建材等優秀產能企業到基
礎設施建設所在國就地建廠，就地銷售。裝備製造合
作方面，中國將支持以各類產業集聚區、工業園區、
經濟特區為載體，帶動基建、輕工、機械、化工等優
勢產業、企業抱團「走出去」。

加大對產能項目融資力度
在金融服務投資方面，寧吉喆稱，中國雖然還是發展

中國家，但是經過多年的發展，資金實力大為增強，外
匯儲備世界第一，所以在項目和企業「走出去」的同
時，中國與有條件的國家和多邊機構共建投融資的平
台，通過設立多邊、雙邊產能合作基金等形式，通過政
策性銀行，開發性銀行等機構，包括新成立的亞投行，
加大對產能合作重點項目的投融資支持力度。
據悉，到目前為止，中國與巴西、秘魯、印尼、埃

塞俄比亞等17個國家已開展了機制化的產能合作。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）國

家發改委副主任寧吉喆昨日在出席第7屆中

國對外投資合作洽談會時指出，中國將採取

「五位一體」模式開展國際產能合作。他

說，今年前三季度，國內生產總值增速雖有

所回落，但在全球經濟大國裡，增速仍然是

最高的。寧吉喆稱，中國已經連續3年成為

世界第3大對外投資國，今年全面對外投資

總額將再創新高。

■■孟加拉國吉大港帕德瑪大橋由中國中鐵大橋局中標承建孟加拉國吉大港帕德瑪大橋由中國中鐵大橋局中標承建，，大橋建成後大橋建成後，，不僅不僅
將成為孟加拉國的新地標將成為孟加拉國的新地標，，也將成為我國企業也將成為我國企業「「走出去走出去」」的新里程碑的新里程碑。。 新華社新華社

香港文匯報訊 由中國外文局和日本言
論NPO共同實施的第十一次「中日關係
輿論調查」昨日在北京發佈。調查顯示，
與去年相比，儘管中日兩國受訪者對彼此
國家的好感度仍處於低位，在領土、歷史
等敏感問題上存在分歧，但對兩國關係的
總體看法出現一些積極變化。其中，中國
受訪者對中日關係重要性的認可度5年來
首次回升。
據新華社報道，調查顯示，中國受訪
者對中日關係重要性的認可度5年來首次
回升，認為中日關係重要或比較重要的人
數比例由去年的65%上升至70.1%；日本
受訪者方面的比例由去年的70.6%上升至
74.4%。
兩國受訪者對對方國家的印象都有所
改善。中國受訪者對日本印象不好的比例
從去年的86.8%下降到78.3%；日本受訪
者方面的比例從去年的 93%下降到
88.8%。中國受訪者想去日本的比例增加
了13.2%，日本受訪者想去中國的人數比
例增加了3.3%。

領土爭端成窒礙交流首因
領土、歷史等敏感問題方面，66.4%的
中國受訪者及56%的日本受訪者認為領
土爭端是阻礙兩國關係發展的首要因素。
針對如何改善中日關係，中國受訪者首選
「加強經濟關係」；日本受訪者首選則是
「加強政治和安保關係」。
此次調查於今年8月下旬至9月底在中
日兩國進行。中方受訪者包括北京、上
海、成都等10個城市的1,570名民眾及
400名來自政府、企業、媒體、專家和
公益團體的代表；日方包括1,000名民眾
及627名企業家、學者、媒體人士和公
務員。

■■兩國增加民間交流兩國增加民間交流。。圖為日本駐華大使圖為日本駐華大使
館舉辦旅遊推介招待會館舉辦旅遊推介招待會。。 資料圖片資料圖片

中車鑄就「中國芯」助高鐵走向世界
香港文匯報訊 中國中車永濟電機公司昨日在西安

發佈了其獨立創造的國內最高電壓等級的高鐵「中國
芯」——6500V/200AIGBT 模塊。這一模塊的誕
生，有利於推動中國高鐵和大功率機車核心技術的完
全自主，增強中國軌道交通的國際競爭砝碼，助推中
國高鐵走向世界。

填補技術空白
據中新社報道，中國科學院院士鄒世昌昨日在西
安召開的6500V/200AIGBT產品發佈會上表示，中
國中車永濟電機公司發佈的完全自主知識產權高壓
大功率6500V/200AIGBT模塊，填補了國內在高壓
IGBT模塊自主開發領域的技術空白，降低中國鐵
路機車技術需求IGBT的供貨風險，改變了國內高
壓大功率IGBT（絕緣柵雙極晶體管）模塊完全依

靠進口的局面，推動了中國電力電子核心器件產業
化發展步伐。

有效節能逾三成
IGBT廣泛應用於新能源、軌道交通、電動汽車、

智能電網等領域。採用IGBT進行功率變換，能提高
用電效率和用電質量，節能30%以上。
鄒世昌表示，中國製造的6500V/200AIGBT模塊

的誕生，標誌着中國擁有了完全自主知識產權的世界
最高電壓等級的IGBT模塊設計和製造技術，並達到
商業化應用水平，正在替代國外同類產品在中國地鐵
和鐵路機車變流器中的「核芯」位置，提升中國裝備
製造業「走出去」的競爭力。並在推動中國高壓大功
率IGBT芯片設計、製造、封裝、測試、應用產業鏈
的完善和形成的同時，力促實現「中國製造2025」。

■中國中車發佈完全自主知識產權高壓大功率IGBT模塊。
新華社

香港文匯報訊（記
者 李昌鴻 深圳報道）
第六屆諾貝爾獎得主中
國行論壇「創新的市場
力量」近日在廣東深圳
舉行，2014 年獲得諾
貝爾經濟學家的法國經
濟學家讓．梯若爾表
示，儘管今年前三季度
中國GDP增長跌破了
7%，但中國經濟正處
轉型升級過程當中，他
對中國經濟前景仍抱有
信心。

本報記者採訪梯若爾有關今年前三季度中國GDP增
長跌破7%時，他表示，相對於西方國家而言，中國
6.9%的增長並不低，他更以深圳為例，指出深圳高科
技發展實現了成功轉型，而其他城市也正向深圳看齊，
相信未來中國經濟的轉型升級必將獲得成功。他表示，
加強高科技發展和促進大學生創新創業，必將令中國經
濟能夠實現持續穩健發展。
此外，在談到「一帶一路」情況時，他稱，中國人民

幣國際化時需要注意控制風險，要對沿線國家的政策、
政治和金融等特性有深入了解，不能盲目投資。

外交部否認中日領導人明年互訪

菲將槍擊案疑犯移中方處理
香港文匯報訊 菲律賓警方消息人士昨日稱，警方

將向中國駐菲大使館官員移交槍殺2名中國外交官的
2名疑犯，因其享有外交豁免權。
據路透社報道，這起槍擊事件21日發生在菲律賓中

部宿務的一家餐廳內。警方表示，中國駐宿務總領館一
名女性工作人員的丈夫在生日宴上槍殺了副領事和一名
財務官。中國駐菲律賓宿務總領事宋榮華在槍擊事件中
受傷，而副領事和財務官分別被擊中頸部和頭部，均已

身亡。當地警方逮捕了李姓疑犯。他的妻子也被警方留
下問話。警方表示，上述兩人均申請行使外交豁免權。
菲律賓警方消息人士昨日稱，李姓疑犯和他的妻

子將被移交給中國官方。「這對夫婦……仍被扣留
在我們這裡，鑒於菲律賓和中國之間的協議，我們將
給予他們豁免權」，一名不願透露姓名的菲律賓高級
警官稱。他還說：「我們將押後對疑犯的指控，等待
外交部的官方聲明。」

香港文匯報訊 對於有媒體報道稱日方提議明年恢
復中日領導人互訪，外交部發言人華春瑩昨日表示，
有關報道不符合事實。
據新華社報道，在當日例行記者會上，有記者問，據

報道，在日前舉行的第二次中日高級別政治對話中，日
方提議明年恢復中日領導人互訪。你能否證實？
華春瑩說，關於第二次中日高級別政治對話，中

方已經介紹過有關情況。有關報道不符合事實。

東海油氣無「單方面開發」問題
另據中新社報道，有記者問：近日有報道指日方

抗議稱中方違反2008年6月關於油氣田開發協議進
行單方面開發，你對此有何回應？中日是否將舉行中
日海洋事務高級別磋商？是否將在磋商中要求早日啟
動中日防務部門海空聯絡機制？
「中國東海油氣開發活動都是在無爭議的中國管

轄海域進行，不存在所謂『單方面開發』的問題，希
望日方正確認識東海問題原則共識，不要再提無理要
求。」華春瑩表示，海洋事務高級別磋商是中日涉海
事務的綜合性溝通協調機制，在今年1月舉行的第三
輪中日海洋事務高級別磋商中，雙方原則同意今年下
半年在華舉行第四輪磋商，日前雙方正就磋商時間、
地點等安排進行協商。

小啟：因版面安排關係，「兩地融通」版
今日暫停。

■■梯若爾梯若爾。。 記者李昌鴻記者李昌鴻 攝攝

■■東海油氣田上已建成的東海油氣田上已建成的
八角亭平台八角亭平台。。 資料圖片資料圖片


